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Распространяется 
бесплатно

Завершающее пленарное засе-
дание 2011 года не было окрашено 
в предпраздничные тона. Кворум 
состоялся, хотя лишь к самому на-
чалу заседания. Несколько раз под-
ряд Совет не посещают депутаты 
А.А.Губаревич и Е.Д.Романова. До-
стойно сожаления, если учесть, что 
одним из вопросов был о регистрации 
новой редакции Устава городского 
округа Красноармейск, по внесению 
изменений в который А.А.Губаревич 
проделал большую работу. 

Как и на предыдущем заседании, 
зримо проявился конфликт между 
двумя ветвями власти. Это было вид-
но по повестке дня. Её обсуждение 
проходило под рефрен «не допустим 
вольностей от администрации!» 
М.Н.Борзых снова выступил застрель-
щиком обсуждения вопросов, относя-
щихся к действиям администрации, 
сомнительным с правовой точки 
зрения. Уже была попытка вскрыш-
ных работ у корта, так начал депутат. 
Жители встревожены тем, что ктото 
устранил установленное по их про-
сьбе ограждение, препятствующее 
прохождению большегрузного транс-
порта и мощных механизмов мимо 
домов микрорайона, где зачастую 
нет тротуаров, и из подъездов жители 
выходят сразу на проезжую часть. 
Этот снос был совершён для скорого 
прохождения строительной техники 
к спортивному корту. Когда попро-
сили объяснений, то сослались на 
требование пожарных, исходящее от 
руководства части. (Как выяснилось, 
ссылка оказалась ложной, намеренно 
вводящей жителей в заблуждение). 

В интернете уже размещено объ-
явление о продаже квартир в запла-
нированном доме. Это М.Н.Борзых 
расценил как авантюру и призвал Со-
вет воспользоваться властными пол-
номочиями, чтобы воспрепятствовать 
самовольным действиям. Губернатор 
уже рекомендовал уйти главе города 
в отставку, но рекомендации, похо-
же, не вняли, всё продолжается, как 
прежде. Поэтому, заключил оратор, 
следует ограничиться одним вопро-
сом повестки дня, но актуальным – о 
кредите для МУП «СКИ». 

Поддержав устремления коллеги, 
А.Ю.Логвенов посоветовал присо-
вокупить к предложенному вопро-
су значащийся в повестке под 1м 
номером – о корректировке ранее 
принятого решения Совета, посколь-
ку финансовый год завершается, и 
изменение в бюджет внести надо до 
его истечения.  

И.Г.Сидоров нашёл, что лучше, 
всё же, обсудить все вопросы повес-
тки дня. Но поддержки не получил. 
Не увенчалась успехом и попытка 
А.Пронина уговорить рассмотреть 
вопрос о тарифе на оплату жилого 
помещения, но ему напомнили, что 
тарифы на текущий год принимали 
в феврале, так что коллизий не пред-
видится. 

Разногласия привели к тому, что 
А.И.Овчинников выяснил намерения 
большинства местного парламента 
с помощью рейтингового голосова-
ния, в результате которого повестка 
дня сократилась до двух вопросов и 
«разного».  

Самый изменяемый 
документ – городской 

бюджет
Приободрившаяся Т.С.Панченкова 

доложила о сути изменений в ра-
нее принятом бюджете. В связи с 
безвозмездными поступлениями 
из других бюджетов бюджетной 
системы (порядка 22,5 млн. руб.) 
уточняется сумма расходов местно-
го бюджета и уменьшается размер 
установленного ранее дефицита. 
Львиная доля поступлений досталась 
разделу «Образование». Докладчик 
сообщила, что была предварительная 
проработка проекта решения с депу-
татской комиссией. Её председатель, 
А.Ю.Логвенов, рекомендовал этот 
проект принять. Коллеги вняли его 
рекомендации. 

Зато внесение изменений в другое 

решение Совета прошло в спорах. 
Депутаты давно критиковали систему 
ЖКХ, выстроенную администрацией, 
в результате чего почти все в долгах, 
погасить которые никак не удаётся. 
Получилась система с «тромбом»: 
долги в зоне конечного потребления 
(жителей и муниципальных учрежде-
ний) влекут за собой цепь задолжен-
ностей, преодолевать которые прихо-
дится с помощью кредита, что лишь 
усугубляет ситуацию. Опять всплыли 
взаимные претензии, встречные 
обвинения и прочие «прелести» за-
путанности и запущенности дела. Они 
начались сразу же, как Т.С.Панченкова 
сделала подготовленный доклад. 
Проявилось любопытное явление: в 
недрах одной системы витают разные 
сведения о суммарной кредиторской 
задолженности: от МУП «СКИ» назва-
ли цифру в 35 млн. руб., А.А.Иванов 
– 17 млн. 

Депутат В.А.Кряжова выразила 
недоумение: на долю жителей не 
приходится основная сумма долгов. 
И где же тогда деньги? Объяснения 
этому были маловразумительные. 
Мол, в бюджет не заложили деньги 
на текущий ремонт жилых зданий, 
а тут пошли аварии, особенно по 
кровлям. Но тогда резонный вопрос: 
а кто готовил такой проект бюджета? 
Куда смотрели заместители главы 
администрации, ответственные за 
состояние жилищнокоммунальной 
сферы? Они что – не знают, что кровли 
и другие конструкции подвержены 
износу? Получился апофеоз безот-
ветственности: случились аварии, за-
тыкать дыры в прямом и переносном 
смысле пришлось эксплуатирующей 
(она же управляющая) организации, 
которая, само собой, не могла бро-
сить жильцов в аварийной ситуации. 
Не предусмотренные бюджетом тра-
ты произошли, а администрация, по 
словам заместителя главы админист-
рации, делать их «не препятствовала». 
Выходит, умыла руки, преспокойно 
взирая на расходование тех средств, 
которые должны были пойти на уплату 
ресурсоснабжающей организации 
– МУП «СКИ». Так настоящий хозяин, 
каковым себя должна являть адми-
нистрация, не поступает,  завершила 
обмен репликами В.А.Кряжова. 

Споры спорами, а помощь МУП всё 
равно нужна. Ибо над ним дамокло-
вым мечом висит долг поставщикам 
энергоресурсов. Руководитель пред-
приятия, Ю.В.Козлов, пожаловался, 
что управляющая компания всем по 
счетам платит, а им нет. Условия кре-
дитования нынче суровые, разве что 
под залог муниципального имущес-
тва. Выбор банков, дающих кредит 
на сносных условиях, небогат. После 
обсуждения условий, при которых 
можно пойти на кредит под муни-
ципальную гарантию, склонились к 
продлению кредитной линии. Сумму 
кредита ограничили 25 млн. руб. И 
решили разобраться с механизмом 
формирования тарифов на 2012 год, 
для чего МУП «СКИ» должно пред-
ставить данные Совету. У депутатов 
возникло подозрение, что до выборов 
их увеличение придержат, зато после 
них сразу будет скачок. 

Суета вокруг генплана 
«Разное» вновь было посвящено 

животрепещущей теме – застройке, 
начинаемой вопреки воле населения, 
выраженной на публичных слушани-
ях. А.И.Овчинников зачитал коллек-
тивное (25 подписей жителей разных 
районов города) обращение в Совет 
депутатов. В нём анализируются 
нарушения, допущенные застройщи-
ком. Среди них и такое существенное, 
как невнесение в положенный срок 
арендной платы за участок застройки. 
(По истечению 1й декады января пла-
та также не была внесена). В связи с 
этим предлагается принять решение 
о расторжении договора аренды с 
застройщиком. Кроме этого, в целях 
гарантий того, чтобы инициатор и 
покровитель оспариваемого строи-
тельства не мог ссылаться на некие 
пожелания жителей продолжать 

реализацию проекта, вносится идея 
проведения общегородского рефе-
рендума об отмене постановления 
главы городского округа по точечной 
застройке (ул. Спортивная и Гагарина) 
и вообще запрета выделять участки 
под строительство до утверждения 
генплана города. 

А.Ю.Логвенов выразил сом-
нение, что администрация даст 
Совету согласие на проведение 
референдума, хотя без этой проце-
дуры, вероятно, не обойтись. Такое 
предложение в администрацию 
направить следует. В случае полу-
чения отказа придётся для прове-
дения референдума провести сбор 
подписей избирателей. 

А . И . О в ч и н н и к о в  н а п о м -
нил, что попытка отрешения 
А.С.Жулепникова от должности 
была связана, в первую очередь, с 
неисполнением обязанностей по 
завершению процедуры оформле-
ния рассмотренного на публичных 
слушаниях в 2010г. проекта генпла-
на. Были намеренные проволочки 
и новые неоправданные согласо-
вания. Средства на оформление 
были выделены, а генплан не стал 
рабочим документом. 

Го р о д с к о й  а р х и т е к т о р 
П.К.Вилесов постарался успокоить 
депутатов тем, что проект генплана 
по новой отправлен на согласо-
вание в окрестные районы, и его 
возврат в город согласованным 
– дело близкого будущего. Но он 
уже представлен на сайте адми-
нистрации. 

Последняя фраза вызвала смех у 
депутатов. Тихой сапой в админис-
трации «внесли коррективы» в про-
ект, заменив рекреационную зону 
на селитебную, и теперь показали 
– вот, мол, настоящий генплан! Мы, 
дескать, ничего не нарушаем. 

Доверия администрации боль-
ше нет, заявили многие депутаты. 
В.В.Катков заявлял, что только ого-
родят, больше работ не будет, одна-
ко строительная техника подошла, 
приступила к земляным работам, 
довели дело до конфликта с появ-
лением пострадавшего. Раз нару-
шают, предложила Е.В.Дунаева, то 
пусть забор разбирают. 

Постоянный наблюдатель от 
городской Общественной палаты 
В.В.Пашков внёс предложение 
об экспертном заключении, кото-
рое можно получить в городских 
оборонных предприятиях. Повы-
шенная этажность противоречит 
правилам устройства полигонов, 
а динамическая нагрузка на высо-
тные здания, в ходе выполнения 
предприятиями уставной деятель-
ности, представляет опасность 
для сооружений и проживающих 
в них. 

Среди депутатов имеются спе-
циалисты в таких делах, они под-
держали предложение. В.И.Хохлов 
даже привёл примеры возможных 
деструкций от ударной волны для 
столь высоких зданий, да ещё 
возводимых вблизи режимной 
территории. 

П.К.Вилесов попытался вы-
верну ть проблему наизнанку: 
это, мол, предприятия должны 
считаться с наличием народа и 
обеспечивать ему безопасность 
– и внутри предприятия, и вне 
его. На эту реплику последовали 
едкие замечания В.А.Кряжовой 
и М.Н.Борзых: требуют пожерт-
вовать давними предприятиями 
ради нового жилого строения. Та-
кую «комбинацию» для ублажения 
«родной» строительной фирмы 
провели в Ленинградской области, 
и пришлось переносить тамошний 
полигон, «нагрев» государство на 
огромную сумму затрат, которых 
можно было избежать.  

Совет протокольно решил на-
править просьбу об экспертном 
заключении на градообразующие 
предприятия (публикуется).    

В.Дьяков 

ПРИКРЫТЬ ЛАЗЕЙКУ! 
В конце прошлого года в Красноармейске появились две будки с момен-

тальной лотереей. В прошлом номере газеты мы поделились своими наблю-
дениями, не вдаваясь в глубину законотворчества, на основании которого 
наш город был осчастливлен появлениями пунктов для ловцов удачи. 

Прошло много времени с того момента, как на пятничном (23 декабря) 
оперативном совещании главы администрации представитель ОВД сообщил, 
что ситуацией с моментальной лотереей занялся УБЭП. То, что до сих пор 
заключения этого управления нет, несколько удивляет. 

ЕЩЁ БОЛЬШЕЕ УДИВЛЕНИЕ ВЫЗВАЛ ФАКТ ОБРАЩЕНИЯ НА ИМЯ ГЛАВЫ ГОРОДСКОГО ОКРУГА 
А.С.ЖУЛЕПНИКОВА ПРЕДСТАВИТЕЛЯ ООО «РОСЛОТОКМВ» Р.Р.АТАЯНА (ИНТЕРЕСНО – ЧТО ЭТО 
ЗА ДОЛЖНОСТЬ ТАКАЯ – «ПРЕДСТАВИТЕЛЬ»?). НА 5 ЛИСТАХ ИМ ИЗЛОЖЕНЫ АРГУМЕНТЫ ЗАКОННОСТИ 
ПРЕБЫВАНИЯ И РАБОТЫ В НАШЕМ ГОРОДЕ МИНИЗАВЕДЕНИЙ С БЕСТИРАЖНОЙ МОМЕНТАЛЬНОЙ 
ЛОТЕРЕЕЙ. В КАЧЕСТВЕ МОЩНЫХ КОЗЫРЕЙ В ОПРАВДАНИЕ ДЕЯТЕЛЬНОСТИ АВТОРОМ ПИСЬМА 
ПРИВЕДЕНЫ ПРИМЕРЫ ВЫИГРЫША ПРОЦЕССОВ В ЮЖНЫХ ОБЛАСТНЫХ И КРАЕВЫХ АРБИТРАЖНЫХ 
СУДАХ. САМО ПРЕДПРИЯТИЕ ПО ОРГАНИЗАЦИИ ТАКОГО РОДА ЛОТЕРЕЙ, КСТАТИ, ЗАРЕГИСТРИРОВАНО 
В ПЯТИГОРСКЕ. ХОРОШО, ПУСТЬ ТАК. НО ЕСЛИ ОРГАНИЗАТОРЫ РАЗВОРАЧИВАНИЯ лотерейного 
бизнеса в Красноармейске такие ревнители и знатоки закона, то как можно 
понять их ходатайство, чтобы глава города… оградил их пункты от повышен-
ного внимания со стороны полиции? Неужели автору письма невдомёк, что 
федеральная служба, каковой является полиция, не подчиняется органам 
местного самоуправления? В ходатайстве же сразу дают квалификацию 
проверок полицией как противозаконное действие, ещё и с признаками кор-
рупции – ни много, ни мало! С плохо скрытой угрозой автор не рекомендует 
администрации доводить дело до судов. 

Просмотр полученного письма и закона Российской Федерации о ло-
тереях наводит на невесёлые мысли. В публикации, посвящённой этому 
вопросу и помещённой в предыдущем номере, мы делились с читателями 
недоумением по поводу странной разновидности лотереи. Но, как оказалось, 
лоббистам азартных игр удалось протащить в закон норму о бестиражных 
моментальных лотереях. Такая формулировка, по сути, уравнивает азартный 
поединок игрока что с обычным игровым автоматом, что с приспособлением 
для «моментальной» лотереи. То, что люди впадают в азарт, простаивают у 
будок, суя и суя в прорезь купюры, мы наблюдаем уже много недель. 

Интересно и то обстоятельство, что моментальная бестиражная лотерея 
«Ленточка», о коей упомянуто в письме Атаяна, задумана с целью финанси-
рования (приводим данные из интернета) «уставной деятельности Фонда 
Поддержки Авторского Фильма (ИНН 7709441047) и уставной деятельности 
некоммерческой организации «Фонд социальной помощи регионам» (ИНН 
7715400296): финансирование социальнозначимых объектов и меропри-
ятий, в том числе направленных на развитие образования, здравоохране-
ния, физкультуры и спорта, а также на осуществление благотворительной 
деятельности». Бог с ним, с авторским фильмом. Но раз речь идёт о соци-
альной помощи регионам, то неплохо было бы знать: а Красноармейску эта 
социальная помощь перепадёт? Или как – поставили будки, набрали добычу 
– и поминай, как звали? Или эту вывеску вообще для маскировки азартных 
игр припасли? 

Конечно, бизнесмен не обязан лично являться властям – уведомлять 
о намерении завести тут дело. Но согласовывать положенные вопросы 
обязан. И тут, как раз, дело гладко не обстоит. Мы уже писали, что будку на 
крыльце сетевого магазина «Пятёрочка» так поставили, что перекрыли путь 
инвалидамколясочникам, нарушив требования безбарьерной среды обита-
ния. Понятное дело, с архитектором вряд ли этот вопрос был согласован. 

Итак, что город имеет с того, что в нём появились две лотерейные будки. 
Ничего, кроме пополнения числа неудачников в азартной игре. Счастливчи-
ков в ней заведомо куда меньше. То есть, имеем ухудшение материального 
положения жителей. Налоги от лотереи в городскую казну не поступают. 
О «социальной помощи региону», то бишь, Красноармейску, тоже можно 
забыть. Тогда зачем нам такой «бизнес»? 

Чтобы его пресечь, видимо, надо очень постараться, чтобы вообще бес-
тиражные моментальные лотереи, как игровая категория, исчезли и были 
изъяты из законодательной базы. Эту лазейку для массовых азартных игр, 
якобы в благих целях, необходимо наглухо прикрыть. В ближайшее время 
с таким предложение в Государственную Думу обратится городская Об-
щественная палата. Хорошо бы, чтоб к этому процессу подключился и наш 
депутатский корпус. 

В.Пашков

ПОВЕСТКЕ ДНЯ СНОВА СДЕЛАЛИ
«ОБРЕЗАНИЕ»

 УМЕСТНО УЗНАТЬ 
 
 Совет депутатов счёл резонным направить запрос руководителям  

городских оборонных предприятий. Приводим текст одного из  
запросов.  

   Директору  ФКП «НИИ  Геодезия»
 ВАГИНУ А.В.

 Московская область, г. Красноармейск,
 проспект Испытателей, д. 14

 Уважаемый  Александр Васильевич!
 
Администрацией городского округа активно продвигается проект 

многоэтажного жилищного строительства в районе д. № 14 по ул. Пионер-
ская. Несмотря на протесты огромного числа жителей, общественности 
и депутатского корпуса в настоящее время проведен аукцион на право 
аренды указанного земельного участка, заключен договор аренды и на-
чаты подготовительные работы для начала строительства многоэтажного 
жилого дома. 

 По нашему мнению, строительство 17ти этажного дома в непосредс-
твенной близости от промышленной территории Вашего предприятия 
является необдуманным, необоснованным и рискованным шагом со 
стороны должностных лиц, принимавших данное решение. Сегодня нам 
ни кто не может ответить  принималось ли это решение с учетом условий 
деятельности на территории городского округа Вашего предприятия?

 В целях обеспечения безопасных условий проживания в нашем 
городе, прошу Вас дать указание ответственным лицам подготовить и 
направить в Совет депутатов городского округа экспертное заключение 
о возможности строительства 17этажных жилых зданий в непосредс-
твенной близости от промышленной территории и с учетом специфики 
деятельности Вашего предприятия.

 С уважением,
 Председатель 

Совета депутатов городского округа  
 А.И. Овчинников 

 От редакции: аналогичные письма были направлены в ОАО «КНИИМ» 
и в Красноармейское научнопроизводственное подразделение ФГУП 
ГНПП «Базальт». По получению ответов с ними ознакомят редакцию.
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Редакция получила возможность располагать 
информацией, поступившей в городской Совет депу-
татов. Из неё следует, что на 13 января губернатором 
Московской области запланировано совещание по 
вопросам организации проведения выборов 4 марта 
сего года. На совещание приглашались главы муни-
ципальных образований – муниципальных районов и 
городских округов. 

Привлекает внимание то обстоятельство, что, по 
полученным данным, на означенное совещание не был 
приглашён глава городского округа Красноармейск 
А.С.Жулепников. Первый заместитель главы админис-
трации, А.А.Иванов, также не получил приглашение 

участвовать в совещании. 
Вместе с тем, такое участие было предложено 

председателю Совета депутатов А.И.Овчинникову. 
Редакция в настоящий момент затрудняется дать 

оценку такой непривычной демонстрации предпочте-
ния со стороны областного руководства. Однако она 
настраивает на мысль о симптоме утраты доверия 
с его стороны в отношении исполнительной власти 
нашего городского округа. Видимо, это явление 
находится в общем контексте мер, принимаемых гу-
бернатором с момента предложения А.С.Жулепникову 
сложить с себя должностные полномочия.

Ещё с советских времён власти отчитывались перед 
народом о достижениях и успехах. А то как же? Надо 
показать товар лицом, доказать, что власть эффек-
тивна и достойна почитания, доверия, продолжения 
народного мандата на правление. 

Проезжая вдоль осевой городской магистрали 
от въезда в город до конца проспекта Испытателей, 
хочется видеть зримые признаки этой самой эффек-
тивности. Что наблюдаем «в натуре»? Появление 
за 4 истекших года (не берём заложенные ранее) 
трёх более или менее крупных объектов. Первый 
– гигантская пристройка к дому №2 по Новой Жизни 
под торговопроизводственный комплекс. Второй 
– двухэтажное строение на проспекте Испытателей 
– примерно напротив автобусной остановки «Баня». 
Насколько известно, для будущего торгового заве-
дения. Наконец, третий – новая проходная Красноар-
мейского филиала ГНПП «Базальт». 

Имеет ли нынешняя власть отношение к появле-
нию этих объектов? К последнему – никакого. К двум 
предыдущим – лишь косвенное: по части оформления 
документов для проектов, задуманных и реализован-
ных в порядке частной инициативы. 

Введены ли последние годы муниципальные (или с 
долевым муниципальным участием) предприятия и уч-
реждения? Производственные – нет, образовательные 
– нет, социальные – нет, здравоохранения – нет, куль-
туры – нет, спортивные  нет. Муниципального жилья 
тоже не построено. Как и новых объектов жизнеобес-
печения. Организовано несколько детских площадок. 
И то не все из них на муниципальные средства. 

Вот такие итоги! 
Чем ещё характерен был истекший год? 
Продолжалось вытеснение городского торгового 

бизнеса сетевыми магазинами. Снова всплыл игровой 
бизнес, замаскированный под лотерею. УБЭП уже не 
одну неделю разбирается – законно действуют игро-
вые автоматические приспособления в Красноармей-
ске, или нет? Скоро сказка про лотерею сказывается, 
да не скоро дело (расследование) делается. 

В город наведывались инвесторызастройщики. 
Одни предлагали неприемлемые проекты, отвергну-
тые общественностью. Другие – привлекательные. Но 
инвесторы почемуто считают не вправе вовремя вно-
сить арендную плату. А городская администрация – не 
демонстрировать решимости её вовремя получить. 

Период от начала весны 2008 до начала 2012 года 
уместно назвать периодом даже не застоя, а ползучей 
деградации городского хозяйства, экономики города 
в целом. Кроме идей квартальных и точечных застроек 
исполнительная власть ничего городу не предложила. 
Никакой внятной концепции комплексного городского 
развития в промышленном, сервисном, социальном 
и культурном отношениях она не разработала. Хотя 
времени было предостаточно. Ладно, сами оказались 
не в состоянии. Но что мешало объявить конкурс на 
такую концепцию? Амбиции не позволили?      

Истекший год прошёл под знаком противостояния 
между большинством Совета депутатов и городской 
администрацией. Месяц за месяцем копилась масса 
претензий к исполнительной власти по всем направ-
лениям деятельности – экономическому, хозяйс-
твенному, финансовому, социальному и культурному. 
Справедливости ради следует отметить, что, критикуя, 
Совет мало что смог предложить альтернативного, 
хотя ситуация настоятельно требовала именно такого 
решения, а не позы «не наша забота». 

Беда обеих ветвей власти, а, значит, города в 
целом, заключена в отсутствии желания определить 
вектор экономического направления для Красноар-
мейска. Беда, как, впрочем, и вина. Берёшься власт-
вовать и управлять – определись, в первую очередь, 
с курсом. А иначе будет только злостная карикатура 
на местное самоуправление. 

Часть депутатов была самыми настоящими ста-
тистами, ждущими указаний от патрона – админис-
трации. Им инициатива заказана. Поэтому ценность 
таких депутатов близка к нулю. Вся их деятельность 
сводилась, в лучшем случае, к защите интересов 
вверенного им муниципального учреждения – со-
хранности его кровли, например, или заботе о со-
стоянии крыльца. Но это им и так положено, так что 
депутатство здесь не причём. Отрешиться от своей 
должности, подняться над ней, увидеть приоритеты 
города в целом они оказались не в состоянии. Когда 
начиналась дискуссия, то они либо помалкивали, либо 
держали сторону исполнительной власти – работо-
дателя. Но нужен ли избирателям такой зависимый, 
связанный по рукам депутат? Избирателям надо это 
учесть при выборах. 

Прошло почти четыре года, как состоялись пре-
дыдущие выборы. Отметим: значительных срывов 
не было. Тепло подавалось в дома и учреждения, в 
целом, вовремя и в достаточном количестве. Целые 
кварталы без воды или света на сутки или более того 
тоже не оставались. В этом отношении админист-
рация, городской хозяйственный сектор с задачами 
справились. Но остался без ответа важный вопрос: 
изменилось ли в положительную сторону соотноше-
ние между изношенными основными фондами ЖКХ 
и обновлёнными, включая капитально отремонтиро-
ванные? Такие данные обнародованы не были, что 
внушает тревогу и беспокойство. 

Изменился статус муниципальных учреждений 
социального профиля. Опятьтаки у общественнос-
ти остался вопрос: а всё ли продумано, прежде чем 
решиться на такой шаг? Почему не было широкого об-
суждения в городской общественности плюсов и ми-
нусов такой смены? В конце концов, это учреждения 
для жителей, или жители для учреждений? Почему, 
если обсуждение было, то прошло келейно, корпора-
тивно? Почему такая надменность к населению? 

Изменился и статус КНИИМ. Мы тоже не знаем, что 
получит предприятие, а, стало быть, работающие там 
горожане и Красноармейск, в результате проведенно-
го акционирования. Все перипетии этого преобразо-
вания тоже прошли скрытно. Предприятието феде-
ральное, но ведь работают на нём не инопланетяне!  

Продолжается эксперимент с Центром муници-
пального заказа. Он носит уже восемь лет, по сути, 
перманентный характер. Ничего хорошего от этого 
нет ни трудовому коллективу, находящемуся в поло-
жении затянувшейся неопределённости, ни городс-
кой казне.   

Но вот что отрадно отметить. Мы об этом писали, 
но приятно повторить, что активность горожан по за-
щите своих прав и законных интересов стала фактом. 
Остаётся выяснить, имеет ли это явление тенденцию 
к развитию, становится ли значимым фактором 
политической, экономической и социальной жизни 
Красноармейска. Ближайшее будущее уже может 
прояснить ситуацию. 

В.Пашков

СВИДЕТЕЛИ ВРЕМЁН И 
НРАВОВ 

309 лет исполнилось русской газете как таковой – свёрстанной, на-
бранной и отпечатанной. Она пришла на смену рукописным «Курантам», 
которые были, по сути, придворным развлечением. Петровские «Ведо-
мости» же были настоящим периодическим изданием с определённым 
тиражом. От этого листка с простым перечислением новостей пошла вся 
российская газетная поросль. Двадцать один год назад она проклюнулась 
и в Красноармейске. И с тех пор городское печатное слово, облечённое 
в газетную форму, продолжает жить. Так что есть повод поздравить всех 
городских газетчиков, что наша редакция и делает. 

Газета – важное свидетельство эпохи. Берешь в руки пожелтевшие 
страницы газет начала ХХ века и более поздних времён – и оказыва-

ешься в машине времени. Погружаешься в былые времена, ощущаешь 
кипение тогдашних страстей, дуновение прошедших политических бурь, 
а от перьев полемизирующих газетчиков звон, как от копий и мечей на 
ристалищах. 

Газета – слепок нравов любого времени. Унылые, однотипные совет-
ские издания отражали навязанное единомыслие и боязнь оторваться 

от «линии партии». 
Им на смену при-
шли разномастные, 
часто разухабистые 
и крикливые газеты 
начала 90х, стре-
мящиеся доказать 
наличие плюрализма 
мнений. Потом поя-
вились и услужливые 
городские газеты и 
«районки»  как ком-
натные туфли: кто 
сел в руководящее 
кресло, того ноги и 
греют. Тоже своеоб-
разное свидетельс-
тво времени. 

Одно из важней-
ших завоеваний об-
щества на изломе 
конца 80х – начала 
90х годов прошлого 
века – это появле-
ние свободы слова. 
У граждан появил-
ся выбор, какому 
изданию доверять, 
что предпочесть. За 
последние 1012 лет 
на это завоевание 
идёт наступление 
от власть имущих. 
Мало кто имеет ум 
и волю мириться с 
наличием не просто 

критического осмысления текущего правления и его итогов, но и с его 
оглашением, выставлением на читающую публику. Это многими воспри-
нимается, как посягательство на желание быть вечно в ореоле славы, на 
образ управленца без страха и упрёка. Суды над редакциями под чаще 
всего вздорными претензиями и обвинениями, конфискация тиражей, 
посягательство на жизнь редакторов и корреспондентов – вот что стало 
удручающей российской обыденностью. 

Не менее тревожное явление – демонстративное желание тех же 
власть имущих не воспринимать то, что напечатано в газетах и отражает 
обобщённое мнение различных кругов общественности. Вовсе не заме-
чать! Особенно это относится к фактам разоблачения грубых нарушений 
и злоупотреблений. С одной стороны, органы правопорядка жалуются, 
что народ не доводит до них факты беззаконий и самоуправства, им не 
на что опереться в борьбе с преступным миром и коррупцией, а с дру-
гой стороны – в упор не видят того, что газеты публикуют. По сути, это 
– уклонение от исполнения своих прямых обязанностей. Газета – такой 
же информатор, как и свидетельзаявитель.  

Более 50 лет назад газетам предрекали скорую кончину. Есть, мол, 
телевидение, и, стало быть, газеты ни к чему. Сейчас и телевидение 
развилось на диво, и интернет идёт семимильными шагами. А газеты 
не исчезают. За газетой можно встретиться, обсудить её содержимое, 
поспорить, ту же цитируя. При включённом телевизоре или уткнувшись 
в монитор, так не сделаешь. И вообще  сколько уже столетий газетам! 
А они были и остаются притчей во языцех. И когда был только текст. И 
когда появились на страницах рисунки, а потом фотографии. А затем и 
цветные. «Лицо» газет меняется, а сущность остаётся. И пока читатели 
будут ощущать пользу от газеты, до тех пор она будет жива. 

А стать полезным изданием в наш век, когда публика избалована раз-
нообразием, богатством выбора, это весьма трудно. Будем стараться 
поддерживать реноме нашей газеты. 

Ещё раз – с праздником, газетчики! 
На снимке – первый оригиналмакет и первые гранки первой городской 

газеты «Вестник Красноармейска».

КОМПЬЮТЕРНЫЙ СЕРВИС 
 

Качественно и недорого! 
Тел. 89260514075

СИМПТОМАТИЧНО 

ОГЛЯНЕМСЯ НЕМНОГО, ПОДУМАЕМ…

С НОВОГОДНИМ СЮРПРИЗОМ! 

Долгие годы хронические больные, ветераны, другие катего-
рии граждан, имеющие показания по льготному лекарственному 
обеспечению, пользовались двумя аптеками – в северной и южной 
частях города, что было удобно для мучимых болезнями. 

На днях стало известно, что аптека на ул. Строителей, №51/1, 
перестаёт обслуживать льготные категории. Она перешла в разряд 
частных предприятий, которым функция обслуживания льготников 
заказана. 

Как же так? Почему такое, в сущности, антигуманное действие 
произошло? Иметь на весь растянутый в длину город одну лишь 
аптеку, специализированную на льготном лекарственном обеспе-
чении, это крайне неудобно для пожилых, лиц, страдающих нару-
шениями опорнодвигательного аппарата и сердечнососудистыми 
заболеваниями. Тем не менее, это так. 

Как выяснилось, такая метаморфоза случилась не вдруг. Ещё 
более 6 лет назад под давлением областного руководства, включая 
министра Лагункину, Совет депутатов, после долгого сопротив-
ления, большинством голосов принял решение о передаче аптеки 
на ул. Строителей в областное подчинение. Теперь областной 
хозяинбарин решил, что может это аптечное заведение выгодно 
пристроить сетевикам. Области, значит, доход от сделки, новому 
собственнику, коммерсанту, прибыль от аптечного бизнеса, а боль-
ным горожанам – муки – транспортные и от стояния в очереди. 

Вот какого новогоднего «сюрприза» удостоили Красноармейск! 
Напрашивается вопрос: а кому конкретно в областном руководстве 
такая операция по превращению муниципальной собственности 
в областную (за «здорово живёшь!»), а потом в частную (уже за 
деньги) выгодна? 

В.Венёвский

ВНИМАНИЮ  
ПРЕДПРИНИМАТЕЛЕЙ
И ФИЗИЧЕСКИХ ЛИЦ! 

Р е д а к ц и я  г а з е т ы  
«Такова жизнь» напомина-
ет, что размещение рекла-
мы и частных объявлений 
на газетной площади осу-
ществляется бесплатно. 

О всех моментах по 
размещению рекламных 
и иных объявлений об-
ращайтесь по телефо-
нам 5382128, 33777 
(НИИ «Геодезия») или 
на электронный адрес 
– pressa@krasno.ru. 

Редакция считает под-
держку деятельности мес-
тного малого бизнеса в 
виде размещения рек-
ламных объявлений не-
маловажным делом. Это 
же касается объявлений 
граждан – в порядке соци-
альной поддержки. 

Всегда к вашим
услугам!
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Удивительная же всётаки наша страна! Удивителен и наш 
народ: упорно не желает учиться на чужих ошибках, и каждый 
свято верит в то, что уж онто оплошки избежит. Обманутые 
вкладчики, дольщики, пайщики – имя им легион. Все попа-
дались на уду приманками сказочных процентов по вкладам, 
скорой и дешёвой возможностью стать обладателем недви-
жимости. Халявный синдром на Руси неистребим. 

Наш Красноармейск не избежал участи стать ареной сом-
нительной акции. Идёт борьба между основной массой го-
родского населения – с одной стороны, и альянсом из руко-

водства городской администрации с фирмойзастройщиком 
– с другой. Поле борьбы – прогремевшие на весь город 
участки на Спортивной улице и ниже улицы Гагарина. 
Фирмазастройщик поспешила одну площадку уже огоро-
дить. Уставной капитал сей фирмы, мягко выражаясь, не 
впечатляет масштабами. А замахнулась она на громадину 
из нескольких сотен квартир. Потянет ли? – такое сомнение 
обуревает многих горожан. Мы его разделяем. 

Как же собираются такой проект реализовать? Солидной 
фирме охотно дают кредит. Ревнители проекта про него и не 
заикаются. Оно понятно: где найти дураков, дающих много-
миллионный кредит фирме с уставным капиталом, условно 
говоря, меньше стоимости приличного пальто с хорошим 
воротником? Остаётся одно – родная «пирамида». Это когда 
строительство идёт за счёт купивших не товар в натуре, то 
бишь, квартиру, а картинку с товаром, и авансом притом. 
И, сказывают, таких смельчаков уже набралось с полтора 
десятка. Они клюнули на это (размещено в интернете): 

 «Продается трехкомнатная квартира г. Красноар-
мейск, ул. Спортивная, д.14, этажность дома 7/17, 
82/46/15, лоджия, окна во двор, без отделки, Ново-
стройка ЖК «Звезда», развитая инфраструктура, эколо-
гически чистый рн, центр города, рядом ЖД станция, 
без отделки, есть разные этажи., Цена 2950 тыс. руб. 
Тел: 89262152362 Ирина». 

Обращает на себя внимание ляпсус в объявлении: под 
номером 14 на Спортивной улице числится детский сад. Но 
авторы объявления на такого рода «мелочи» не обращают 
внимания. Когда редакция позвонила по поименованному 
номеру телефона, то абонент сказала, что это не существен-
но. Дома пока нет, но он будет, надо будет заключить договор 

о долевом участии. Агент, мол, пока в отпуске, но с 16 числа 
(на эту дату, кстати, назначено начало ведения строительных 
работ) он снова приступит к оформлению договоров. 

Выскажем гипотезу: бойкая торговля нарисованным 
домом нужна а) для пополнения оборотных средств за-
стройщика; б) накопления критической массы дольщиков, 
которые будут бомбардировать власти претензиями, дабы 
избежать участи быть обманутыми. Но если дольщика не 
волнует негативный опыт прежних искателей счастья, не 
удосужившихся проверить финансовую и правовую состоя-

тельность стро-
ительной фир-
мы, то это будут 
исключительно 
его сложнос-
ти. Запретить 
походить в но-
вых Буратино, 
зарывшего де-
нежки на «Поле 
чудес», нельзя. 
Каждый человек 
– кузнец свое-
го счастья. Что 
скуёшь, с тем и 
поживёшь. Сам 
обманываться 
рад? Предъяв-
ляй претензии 
к себе. Так что 
пугать жителей 
Красноармей-
ска бунтами об-
манутых доль-
щиков нечего. 
У застройщика 
есть юридичес-
кий адрес, он 
указан в дого-
воре. Что там 
–  н а с т о я щ а я 
контора, «Рога 
и копыта», или 
вообще квар-
тира тёти Дуси, 
р о д и в ш е й с я 
ещё в период 
угара нэпа, вы-
яснять не бу-
дем. Пусть сами 
новые Буратино 
этим занима-
ю т с я  и  т у д а 
обращаются в 
случае всяких 
коллизий.    

У д и в л я е т 
н е о б у з д а н -
ная смелость 
авторов идеи 
построить гро-
мадину из не-
скольких сотен 
квартир в по-
камест тупико-
вом городе, что 
явно снижает 
привлекатель-
ность строения. 
Процесс скупки 
квартир при от-
сутствии эко-
н о м и ч е с к о г о 
бума и неясной 
экономической 
п е р с п е к т и в е 
вообще может 
затянуться до 
греческих ка-
ленд.  Допус-
т и м ,  з д а н и е 
в ы с т р о е н о . 
Сомнительно, 
ч т о б ы  н а р о д 

кинулся в драку покупать в нём квартиры. Но, по сущест-
вующей практике, чем дольше стоят пустующие квартиры, 
тем они дороже за счёт накопления задолженности по 
жилищнокоммунальным услугам. Тепло ведь, к примеру, 
в квартиру идёт! Покупатель столкнётся с тем, что он – по-
тенциальный должник.  

Вероятно, рекордное по высоте запроектированное жи-
лое здание может не оказаться конечной целью задумки. 
Вполне возможно, что, как раз, она по Бернштейну, некогда 
провозгласившему: «Движение – всё, цель – ничто!» То 
есть, главное – процесс, в ходе которого привлекаются 
средства на внушительный проект жилища с указанием, 
что, мол, «экологически чистый рн, центр города, рядом 
ЖД станция». (Рядом, надо полагать, это через весь мик-
рорайон «Северный» и весь Банный лес в придачу.) Так что, 
может статься, тут не смелость, а выверенный расчёт. На 
не иссякающий отряд очередных Буратино. 

Однако это – очень рискованное дело. Реализация 
проекта, о котором идёт речь, ведётся, по сведениям из 
городского Совета депутатов, с отступлениями от принятых 
порядков, даже от законодательства. Неповоротливость 
судебной и правоохранительной систем пока позволяли 
городской администрации избегать чувствительных не-
приятностей. Но ответ из Главархитектуры, поступивший в 
Совет 10 января по его запросу (прилагается), показал, что 
заключение влиятельного надзорного органа констатирует 
наличие весьма заметных нарушений со стороны админис-
трации. Это, в принципе, ставит под угрозу реализуемость 
проекта. Соответственно, и мечты приобрести квартиры в 
доме, к чему призывает приведенное объявление.   

В.Ферапонтов

ЗАБОТЫ ПРАЗДНИЧНЫЕ 
И ВЫБОРНЫЕ 

Перед Новым Годом и Рождеством Христовым го-
ловы избирателей забиты подготовкой к праздникам. 
Что предпочесть – семейный уют с ёлкой, или, по 
новомодному обычаю, совершить романтическое и 
экзотическое путешествие? 

Но даже в такие дни нетнет, да проскальзывала в 
разговорах «на бегу» выборная тема. Большинство 
избирателей, с кем приходилось переброситься фра-
зами о грядущих муниципальных выборах, выразили 
сильнейшее беспокойство. Как удалось выяснить, 
многие просто не представляют себе, за кого можно 
было бы отдать голос. Кому доверить город? Переби-
раются фамилии – и, как правило, вывод: кандидатура, 
увы, не безупречная, а то и вовсе неприемлемая. Есть 
от чего впасть в растерянность и даже уныние. 

Тем не менее, уже появились первые кандидаты, 
подавшие документы на регистрацию или заявившие о 
своих намерениях публично  на пост главы городского 
округа. Или, как упрощённо называют эту должность, 
мэра. Среди них попадаются довольно экзотические 
фигуры, в том числе лицо без высшего образования и 
без работы. Как въелась с незапамятных времён в умы 
многих фраза о кухарке, управляющей государством, 
так до сих пор она для некоторых служит основанием 
претендовать на возможность «порулить» городом. 
Видимо, считают, что это легко.   

Кроме этой злосчастной и не исчезающей традиции, 
существует другая: представляя на суд избирателей 
свою выборную программу, претенденты обещают 
многое. Но, обещая «ЧТО», никто не удосуживается 
упоминать – «КАК», за счёт каких ресурсов, с помощью 
каких способов он намерен гарантировать выполне-
ние своих обязательств. И ни разу никто не показал 
расчёты, доказывающие реализуемость замыслов, 
и алгоритмы достижения поставленных целей. Одни 
лясы – и ничего больше! Расчёт делается на привычку 
избирателей не быть дотошными, на их веру в очеред-
ного героячудотворца. 

Наконец, третья традиция, и тоже достойная по-
рицания. Избиратели, в основном, чураются встреч 
с претендентами на выборные должности. Доводы 
насчёт неявок явно надуманные: «уже без нас всё ре-
шили», «всем лишь бы карманы набить», «а о чём с ними 
говорить?» Интересно поучается! Жалоб на плохое 
состояние города хоть отбавляй, а познакомиться с 
возможным «кормчим» желания нет. Заранее записать 
всех в мздоимцы и жулики – большого ума не надо, как 
и морали. А если не спрашивать с кандидатов о путях 
достижения поставленных целей, то это означает веру 
избирателя в то, что всё обещанное будет воплощено. 
Потом будет новое разочарование. А кто заставлял 
очаровываться? Есть сомнение – приходи на встречу 
и спрашивай! Донимай претендента вопросами до 
полной ясности! 

Раньше, когда заставляли участвовать в выборах 
единственного кандидата, то все понимали – не у них 
ответственность, а у тех, кто такие «выборы» орга-
низовал. И за десятилетия участия в таких позорных 
действах у многих атрофировалась ответственность за 
сделанный выбор. Словно до сих пор не сам выбира-
ешь, а ктото за тебя. А есть такие, что вообще боятся 
ответственности: а вдруг «не за того» голос подал! 

Но есть, напротив, такие, которые ничего не боятся. 
Им ничего не стоит «приколоться» и проголосовать 
за явного невежду или непутёвого человека. А потом 
похвастаться перед приятелями – вот как я повесе-
лился! Неу ж то такие «прикольщики» не понимают, 
насколько глупо и непрезентабельно они выглядят 
со своими шуточками в таком серьёзном деле, как 
местные выборы? 

А есть избиратели, которые поль зу ются так им 
критерием: вот этого лично знаю, за него «птичку» в 
бюллетене поставлю, а остальные мне незнакомы! Так, 
судя по всему, в своё время опозорил себя один из 
округов южной части города, выдав мандат доверия 
человеку, успешно промолчавшему все четыре года на 
заседаниях Совета. Обсуждался бюджет, надо наказы 
избирателей исполнять, блюсти интересы округа. А он 
молчит! Выносятся на обсуждение животрепещущие 
вопросы, кипят споры. А он молчит! И так этому де-
путату, Осипову, понравилось, видать, помалкивать 
на Совете, что он, поскольк у снова промелькнул в 
помещении избирательной комиссии, решил 4 года 
назад опять выдвигаться. Хорошо ещё, что в тот раз 
не прошёл. Впрочем, не ска жешь, что на прошлых 
выборах «южане» снова ответственность проявили. 
Об этом ниже. 

Есть ещё привычка – избирать депу татов, зави-
симых от администрации. Начальство, мол! Это, как 
правило, руководители муниципальных учреждений. 
Но руководить экономическими, финансовыми и со-
циальными процессами в городе – это не детсадом. 
Горько было смотреть на заседании Совета депутатов, 
как они, бывало, косили взглядом в сторону замести-
теля главы администрации – как, дескать, голосовать? 
Разве может такой избранник критически относиться 
к тому, что пред лагает администрация? Боязнь за 
карьеру, за пригретое место на руководящем кресле 
сковывает волю, лишает возможности защищать изби-
рателей, если их интересы не совпадают с интересами 
сановников из администрации. Неужели избирателям 
трудно понять, что зависимый от администрации де-
путат – им не защитник?  

Наш родной город попал в тяжёлое положение. 
Управ ляя городом, нынешняя а д минис трац ия не 
показала высокий класс, наделала ошибок, которые 
недёшево обошлись городской казне. И нет никакой 
уверенности, что она за оставшиеся месяцы подна-
тореет в искусстве эффективно руководить. Городу 
нужно обновление в руководстве. И не абы какое, а со 
знаком «плюс». Так что думайте, уважаемые избира-
тели, взвешивайте всё и вся, не бойтесь забрасывать 
вопросами претендентов. Требуйте от них убедитель-
ных доказательств и расчётов! Пусть берут на себя 
обязательства и ответственность за обещанное. Тогда 
и вам легче будет сделать ответственный выбор.    

Наш корр.

БОЙКАЯ ТОРГОВЛЯ 
ПРИЗРАКОМ ДОМА
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Множество стран и народов пережили разные периоды истории. Были героические, 
смутные, трагические. Как к ним относиться? Как к целостной категории – без изъятий. 
Искажённая картина истории государства и народа – это зло, поскольку история нужна для 
осознания правоты или ошибочности курса правления, его стиля и итогов. 

Пролог
Замечательный писатель и учёный Иван Ефремов очень чётко указал на ценность исто-

рии как науки, где факты и события играют не меньшую роль, чем компоненты и приборы 
в познании законов «естественной истории», как ещё 150200 лет называли совокупность 
естественных наук. И до сих пор в некоторых странах такое словосочетание употребляют. 
Однако история как наука с давних пор подменяется наукообразной мифологией. Заказ на 
мифы делает власть. Она для прочности своих позиций добивается торжества мифологизи-
рованного сознания в обществе и идёт на всё – сокрытие важнейших фактов и документов, 
фальсифицирование реального течения исторических процессов. Вместо них в подконт-
рольных власти СМИ и произведениях искусства даётся не реальная картина событий, а 
образ, выгодный для власти. Если это делать десятилетиями, то этот образ закрепляется 
в сознании, передаётся потомству. Особенно большой эффект от мифологизации истории 
получается, когда заказ поручают талантливым писателям, художникам, кинематографистам. 
Растиражированные произведения начинают восприниматься как реальные свидетельства 
эпохи. Очень многие думают до сих пор, что был штурм Зимнего дворца, и проходил он так, 
как показано в фильме Эйзенштейна.  

Такой приём силового впечатывания мифов в мозги можно видеть до сих пор в Северной 
Корее. Там до сих пор не знают, кроме нескольких особо посвящённых, что их «великий 
вождь, великий полководец, великий учитель и отец всех корейцев маршал Ким Ир Сен» 
родился вовсе не в Корее у горы Пектусан, а был гражданином СССР, военнослужащим 
в чине капитана и находился в составе одной из частей действующей Красной Армии во 
время кампании на Дальнем Востоке в августесентябре 1945 года. Политбюро ЦК ВКП(б) 
просто поставило его править освобождённой нашими войсками частью Кореи. Конечно, 
населению про это не говорили. И был со временем в КНДР создан миф, что «партизанский 
полководец» Ким Ир Сен освободил Северную Корею от японцев с некоторой помощью 
СССР. А потом про Советский Союз вообще перестали упоминать. Вот такой образ вместо 
реальной истории и царит в мозгах северокорейцев. 

Крушению мифов служит ознакомление населения с архивными документами. Больше-
вики, придя к власти, охотно на это пошли, выборочно публикуя в журнале «Красный архив» 
документы царского периода. Но быстро спохватились, поскольку невозможно было быть 
принципиальным в этом вопросе при проводимой ими политике. А вдруг граждане потребуют 

открыть партийные архивы! Была введена строжайшая секретность. Она, по сути, царит до 
сих пор. Хотя было бы крайне полезно иметь государственный образовательнопросвети-
тельский телеканал «Знание», оставив телеканалу «Культура» собственно культурную сферу. 
А на просветительском телеканале еженедельно давать передачу под началом Мироненко об 
архивах, проливающих свет на события, особенно сильно подвергшихся мифологизации.   

Далеко не всем правда по нраву. Есть целая популяция политиков и даже руководящих вы-
сокопоставленных лиц, которым по душе не наука, не история, а сложившийся за истекший век 
комплект мифов, с которыми удобно, комфортно. Они истерически вопят, когда на свет Божий 
выносят архивные данные, что «не надо оплёвывать прошлое». Наука ничего оплевать не может. 
Она констатирует и даёт пищу для выводов. Стоеросовые реляции про «оплёвывание» смешны, 
жалки и омерзительны. Представьте ситуацию: некто не хочет, чтоб его считали больным, что 
у него воспалительный процесс. Он будет сопротивляться даже тому, чтобы ему градусник 
поставили, и станет упрямо твердить, что этим хотят оплевать его образ – совершенно здо-
рового и полного сил. С историей абсолютно та же история, простите за каламбур. Архивные 
документы – это, по сути, те же приборы, показывающие самочувствие тогдашней власти, 
государства, общества. Не пускать их в научный и гражданский оборот – это преступление. 
Это – намеренное искажение картины исторических периодов и гарантия того, что ошибочные 
методы руководства, непригодные доктрины будут находиться под розовым флёром мифов 
и оставаться привлекательными, являться примерами для подражания, вновь пускаться в 
политическую практику. Что лишь способно множить число напрасных жертв и трат. 

Газета – не академический журнал, не специализированная телепередача с участием 
компетентного должностного лица. Мы не ставим задачу явить подлинную историческую 
картину. Газете это совершенно не по зубам. Мы только хотели бы пробудить интерес к нашей 
реальной истории, которая, особенно в школьных курсах, изза огромного числа изъятий и 
вмонтированных в неё мифов, то и дело терпящих крах, не только ориентирует, но и может 
вводить в заблуждение. Изъятия и мифы привели к тому, что Россия стала, по мнению многих 
учёных и политиков, «государством с непредсказуемым прошлым». Не хотелось бы, чтобы 
Россия оставалась на одной доске с Северной Кореей. 

Мы давали и будем давать небольшие экскурсы в нашу историю, вести, в меру возможнос-
ти, просветительскую деятельность. Материалов много, опираться есть на что. И поскольку 
в этом году наступает печальный юбилей (75летие) периода, получившего у историков на-
звание «Большой террор», мы дадим цикл публикаций на эту тему. Те, кому эта тема станет 
интересной, почувствуют потребность узнать о событиях этого периода полней, подробней, 
пожелаем успеха в поисках. 

В.Пашков

Не один год наша газета с огорче-
нием писала о неважной организации 
и пропаганде массового спорта в 
нашем городе. Не раз подвергался 
критике отдел администрации, в ве-
дении которого находится спорт. Не 
так давно в нём произошла кадровая 
перемена. Но в Красноармейске не 
ощущается положительных сдвигов 
на спортивной почве вследствие 
праведных трудов ответственных за 
спорт работников. 

Открытие сезона – хоть зимне-
го, хоть летнего – должно служить 
пропаганде физической культуры, 
спорта, здорового образа жизни. 
Постарались ли на сей счёт наша ад-
министрация, её профильный отдел? 
Отнюдь. Ничего не видно, не слышно 
– как всегда. Представлена ли, опуб-
ликована ли городская программа 
зимнего сезона? Ответ тоже будет 
отрицательный.  

Из официальной газеты получа-
ешь отрывочные сведения о том, 
что гдето какието соревнования в 
городе проводятся. Но это не про-
изводит впечатления налаженной 
работы обозревателя в газете, пол-
ноценно освещающего городской 
спорт, благо городская администра-
ция является одним из учредителей 
«Городка», и получение информации 
о проведении учредителем политики 
в области спорта, о выполнении при-
нятых городских программ по спорту 
не должно быть затруднительным. 
Из этого можно сделать вывод, что 
настоящей программы развития го-
родского спорта как не было, так и 
нет. В лучшем случае, имеется некая 
«программа мероприятий». Вот их, 
мероприятия, «Городок» время от 
времени отражает, сдабривая публи-
кации впечатляющими дозами бодря-
чества и казённого оптимизма. 

В декабре, можно сказать, насту-
пил момент истины. Как говорится, 
«под нож» в городской администра-
ции решили пустить городской каток 
на корте, что по Спортивной (!) улице. 
Новый начали делать по принципу 
«тяпляп»: в мокрую и подмёрзлую 
землю зарывали асфальтобетон, 
щедро швыряя деньги на показуху. 
Скольконибудь сведущему в стро-
ительстве человеку понятно, что 
это – не работа, а поза работы. По 
весне покрытие начнёт приходить 
в негодность изза не случайных, а 
прямотаки демонстративных нару-
шений технологии. В отделе культуры, 
спорта и по делам молодёжи вечно 
хнычут по поводу нехватки денег. А тут 
такое мотовство – и молчок. 

Следующий пример отсутствия в 
отделе гражданской позиции виден 
при попытке затруднить пользование 
кортом на Спортивной застройщиком. 
Нового катка нет, старый изымают из 
пользования, а в отделе тишина. Ни-
кого оттуда не оказалось, когда каток 

огораживали. То есть показали, как 
там относятся к массовому спорту  
наплевательски. 

Да что там корт на Спортивной! 
Более восьми лет (!) прошло, как в 
городе настроили спортивных площа-
док. И какая по ним позиция отдела? 
Никакая! За это время на баланс му-
ниципалитет их ещё не принял, мно-
гие площадки пришли в негодность. А 
что отдел? Боролся, чтобы имущество 
перестало быть беспризорным? Ор-
ганизовал, чтобы на площадках шли 
занятия малышни? Какое там! Даром 
дали – бери, пользуйся! Отдел на этот 
дар плюнул – и дело с концом. 

Допустим, там считали и считают 
устройство спортплощадок зряшным 
делом. Тогда почему молчали – не 
тратьте, люди добрые, деньги попусту, 
лучше употребите на другое, нужное 
для спорта! Но снова помалкивали, 
словно спорт для «работников»  
чистая обуза.  

Работа красна заботой о вверен-
ной сфере. Заботы нет, иллюстрация 
её отсутствия выразительна. А что 
тогда вместо неё? Диагноз будет та-
кой: вместо работы есть чиновничье 
паразитирование на проблематике. 
Ситуация напоминает старинные 
куплеты в исполнении Рудакова и 
Нечаева: 

Магазин открыли новый  
Продавать товар фруктовый. 
У дверей поставлен дед – 
Говорить, что фруктов нет. 
Замени фрукты на деньги, а деда на 

чиновника – и получим нашу ситуацию 
с развитием массового спорта.  

В отличие от официальных лиц, 
курирующих городской спорт, общую 
неприглядную картину скрашивает не-
избывный народный энтузиазм, или, 
как говаривали в старину, инициатива 
масс. 1415 января инициатор созда-
ния площадки на Спортивной улице  
Голев лично, несмотря на почтенный 
возраст, принял самое активное 
участие в расчистке катка от снега и 
его заливке. Объект готов – приходи, 
катайся, тренируйся! Такие люди не 
сидят на бюджетной шее, жалуясь на 
нехватку средств. Они работают, и 
результаты их работы видны всем. 

От любителей конькобежного 
спорта и хоккея не отстают поклон-
ники лыжного спорта. Мы здесь же 
в номере публикуем корреспонден-
цию, присланную в редакцию одним 
из энтузиастов массового спорта. 
Тоже давно отчаявшегося уповать на 
помощь из недр городской админист-
рации. Вместо пустой траты времени 
и нервов он и его единомышленники 
тоже предпочли живое дело. Вот так: 
одни жертвуют силами, временем, 
собственными деньгами на реальный 
массовый спорт, а другие, можно 
сказать, при сём присутствуют. На 
бюджетные деньги.   

В.Дьяков

Я приехал в Красноармейск в 1980 году по 
распределению в КНИИМ молодым специа-
листом. В армии стал разрядником по лыжам 
и с удовольствием влился в многочисленные 
ряды спортсменовлюбителей. Лыжный спорт 
всегда культивировался в Красноармейске. 
Были здесь и талантливые тренеры: Виктор 
Фирсанов, Владимир Загулов, и, конечно, спо-
собные спортсмены. На противоположном от 
горы «Пирожка» берегу реки Воря пролегали 
прекрасные лыжные трассы, были  устроены 
стрельбища. Город принимал районные и 
областные соревнования. Инфраструктура 
биатлона держалась на энтузиазме Виктора 
Фирсанова. Но и градообразующие предпри-
ятия  НИИ «Геодезия», КНИИМ, филиал НПО 
«Базальт»  оказывали посильную помощь. 
Владимир Загулов сумел разглядеть в маль-
чике Саше Легкове будущего лыжника миро-
вого уровня и дал ему первые уроки лыжного 
мастерства. К сожалению, после 
преждевременного ухода из жиз-
ни Виктора Фирсанова, а затем 
и Владимира Загулова, лыжи в 
Красноармейске стали забы-
ваться. Наступила эпоха смут-
ного времени 90х годов. Трассы 
за рекой частично попали под 
садовые товарищества и оказа-
лись заброшенными. С большим 
трудом энтузиастыветераны 
лыжного спорта совместно с 
небольшим отделением СДЮ-
ШОР по биатлону поддерживали 
лыжную трассу за пионерлаге-
рем «Искра», которая одна ос-
талась от былого многообразия 
трасс. Я отошёл от серьезных 
тренировок ещё в 1984 году и до 
2005 года вообще не вставал на 
лыжи, не занимался никакими 
видами спорта, кроме пробежек 
за отъезжающим от остановки 
автобусом. В 2005 году стал за-
ново учиться кататься. Техника 
катания стала совсем иной, появился конь-
ковый ход, лыжи стали пластиковые, ботинки 
изменили форму. В спорт стали возвращаться 
те, кто, как и я, сделали большой перерыв, 
растеряли былую форму и здоровье, и теперь 
снова хотели восстановить хотя бы часть 
утраченного. Трасса за Искрой перестала 
удовлетворять и лыжниковпрофессионалов 
 Александра Легкова, Юрия Гришина  ввиду 
своей относительной технической простоты. 
И у «лыжного народа» созрела мечта освоить 
окрестности гор «Пышка» и «Рояль», располо-
женные на левом берегу реки Воря, напротив 
микрорайона «Новая жизнь». Пионерами 
освоения стали лыжники Олег Степаков и 
Владимир Мельников. Весной 2008 года 
было решено начать прокладку новой трассы, 
а в 2009 году начали собирать средства на 
снегоход «Буран» для её укатки. Средства на 
снегоход пожертвовали Александр Легков, 
Евгений Скворцов и автор этих строк. В 2010 
году создание трассы поддержал председа-
тель Совета депутатов Александр Овчинников. 
Он же помог с неформальным согласованием 
маршрута трассы в лесничестве (земля чис-
лится за ним). Трассу создавали методом 

народной стройки. Не счесть числа субботни-
ков, проведённых энтузиастамилыжниками 
на просеках трассы. Наиболее активно в 
них участвовали  Сергей Высоких, Вячеслав 
Малинкин, Владимир Мельников, Александр 
Степаков и многие другие лыжники  пере-
числить всех не представляется возможным. 
Финансовую поддержку обустройства трас-
сы осуществляло ООО «Фирма «ДиалогК». 
Небольшие средства жертвовали и просто 
жители города.  

Наибольший объём работ по подготовке 
трассы провёл Олег Степаков. Им практичес-
ки вручную были построены два моста через 
ручей «Воронок», выровнен профиль спуска с 
горы «Рояль», убрано множество поваленных 
деревьев. В 2011 году в первых соревнованиях 
на открытии трассы было 50 участников, а 9го 
января 2012 года на новогоднюю гонку, кото-
рая становится традиционной, приехало уже 

более 100 участников из различных городов 
Подмосковья. Конечно, проводить такие боль-
шие соревнования непросто. Были накладки 
по организации, определению результатов. 
Но все без исключения участники отметили 
хорошую подготовку трассы и её очень вы-
сокий технический уровень. Мастер спорта 
Алексей Барышников, победитель гонки на 10 
км, сравнил нашу трассу и места её прокладки 
с лучшими трассами Европы. Сейчас трениро-
ваться на неё теперь приезжают лыжники из 
ближайших  городов  Пушкино Ивантеевки. 
В планах организаторов улучшить стартовую 
поляну для разведения  стартующих, фини-
ширующих и круговых участников, привезти 
на стартовую поляну бытовку, которую смогут 
использовать судьи и участники соревнова-
ний. Мне же очень приятно осознавать, что в 
создании этой трассы есть и частичка моего 
труда и участия. Это также один из результа-
тов деятельности в моей депутатский срок, 
которым мне не стыдно гордиться. 

Анатолий Логвенов,  депутат по 9му 
избирательному округу  

На снимке: на стартовой поляне. (Фото 
автора)

Вехи

УЖАСНУТЬСЯ, УДИВИТЬСЯ, ВОСХИТИТЬСЯ…

ЗИМА… А КТО ЖЕ ТОРЖЕСТВУЕТ? «КАК НАМ СЕРДЦЕ ВЕЛЕЛО…»
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